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Ao décimo oitavo dia do mês de junho do ano de dois mil e dezesseis, às 13:00h na Sala 
de Reuniões do campus de Iguatu do Instituto Federal de Educação, Ciência e 
Tecnologia do Ceará, situado na Rodovia Iguatu/Varzea Alegre, Km 5, S/N, Iguatu 
reuniu-se o Colégio de Dirigentes, em reunião convocada e presidida pelo Presidente 
Virgílio Augusto Sales Araripe. Fizeram-se presentes os Diretores (as): Virgilio 
Augusto Sales Araripe – Presidente; Ivam Holanda de Souza – Pró-reitor de Gestão de 
Pessoas, Reuber Saraiva de Santiago – Pró-reitor de Ensino, Zandra Maria Ribeiro 
Dumaresq – Pró-reitora de Extensão; Agamenon Carneiro Silva – Ubajara, Anderson 
Ibsen Lopes de Souza – Umirim, Antônio Adhemar de Souza – Juazeiro do Norte, 
Cícero de Alencar Leite – Tabuleiro do Norte, Dijauma Honório Nogueira – Iguatu, 
Eliano Vieira Pessoa – Sobral, Fernando Eugênio Lopes de Melo – Cedro, Francisca 
Ione Chaves – Guaramiranga, Francisca Lionelle de Lavor – representante de Crateús, 
Francisco Helder Caldas Albuquerque – Quixadá, Izamaro de Araújo – Jaguaribe, 
Jackson Nunes e Vasconcelos – Tianguá, Joaquim Rufino Neto – representante de 
Crato, José Alves de Oliveira Neto – Tauá, Júlio César Costa e Silva – Maracanaú, 
Maria Beatriz Claudino Brandão – Morada Nova, Raimundo Eudes de Souza Bandeira – 
Baturité.  Demais presentes: Antônio Alencar, Rebeca Casemiro e Joaquim Branco de 
Oliveira. Havendo quorum regulamentar o presidente cumprimentou a todos e iniciou os 
trabalhos. 1 - Expediente: 1.1 - Retirada dos pontos de pauta: O presidente informou 
que serão retirados os seguintes pontos de pauta: a) Alterações no Regulamento de 
auxílio ao estudante e b) Apresentação dos Referenciais de atuação dos profissionais de 
assistência estudantil. A retirada deveu-se pelo fato da relatora dos supracitados pontos 
não poder comparecer, pois se encontra doente. 1. Aprovação da Ata da Reunião 
Anterior: A ata da 51ª reunião ordinária foi encaminhada aos endereços eletrônicos dos 
Diretores para apreciação prévia no dia 16/06/16 (dezesseis de junho de dois mil e 
dezesseis). Em plenária a Ata foi lida, posta em deliberação e aprovada por unanimidade 
com as seguintes alterações: Linha 22: mudou a palavra “capacitação” para “encontro”. 
Linha 37: mudou a sigla “PAA” para “PDI”. 2. Informes do Presidente: O presidente 
solicitou que o colegiado enviasse o diagnostico situacional de cada campus até o dia 
30/06/16 para que fosse elaborado o documento para responder ao comando de greve.   
O presidente informou ainda, que se reuniu com o Deputado Chico Lopes sobre o 
Projeto de Lei 5.180 que dispõe sobre as bolsas do PIBID, ele informou que acontecerá 
uma ação conjunta entre o IFCE e o Deputado Chico Lopes para que esse projeto de lei 
possa caminhar. Ele informou que acontecerá no mês de julho uma audiência pública 
para fortalecer o andamento desse projeto de lei, e solicitou o apoio do colegiado nessa 
ação. O presidente informou ainda, que esteve em Brasília e participou da reunião do 
Conselho Nacional dos Institutos Federais (CONIF), participou também de reuniões 
com o Ministro da Educação e o Secretário da Rede Federal e explanou os seguintes 
pontos que foram discutidos nas reuniões: a) orçamento da rede federal, b) limites 
orçamentários da rede federal, c) situação atual dos termos de execução 
descentralizados, d) matrículas na rede federal, e) unidades e municípios atendidos pela 
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rede federal, f) controle de execução de obras, g) orçamento, h) crescimento do banco de 
professor equivalente, i) docentes e técnicos administrativos dos Institutos Federais, j) 
plano de formação continuada para servidores da rede federal, l) inovação na rede 
federal, m) pontos que precisam de atenção e n) eventos da EPT 2016. O colegiado 
discutiu sobre os códigos de vagas e reconhecimento de saberes e competências para os 
técnico-administrativos. O Prof. Ivam Holanda explicou a situação dos códigos de vagas 
que foram pactuados para o IFCE. O presidente informou que esteve reunido com a 
Empresa Tarcon e que a mesma se comprometeu a retomar as obras dos campi de 
Canindé, Crateús e Iguatu. O Presidente informou ainda, sobre os eventos da rede 
federal que estão previstos para acontecerem que são: Congresso Norte Nordeste de 
Pesquisa e Inovação (CONNEPI) e os jogos nacionais. O presidente informou também 
que o sindicato enviou à Reitoria um ofício solicitando informações acerca do período 
do processo de consulta para Reitor e Diretor-geral. O presidente informou que este 
ofício foi respondido e que foi levada essa situação na última reunião do CONSUP, e 
após as discussões do Conselho foi formada uma comissão por quatro conselheiros que 
irão estudar esse processo de consulta e terão o prazo de trinta dias para apresentar o 
resultado do trabalho. A comissão é formada pelos seguintes conselheiros: Diretor-
Geral: Raimundo Eudes Bandeira, Docente: Raimundo Leandro Neto, Técnico-
administrativo: Francisco José Zogob e Discente: Karen Rhavena Andrade de Holanda. 
O Diretor Dijauma Honório informou que é importante ressaltar que esse processo é um 
processo contínuo e democrático de consulta e não eleição, para que não se crie um 
clima de disputa e rivalidade, pois esse processo é algo inerente aos Institutos Federais. 
O Sr. Joaquim Rufino levantou a questão do prazo para conclusão de todo esse 
processo. O presidente explicou que a lei não fala em data específica para que ocorra 
esse processo, mas sim que existem um prazo máximo a partir da deflagração do 
processo que é de 90 dias para encerramento de todo o processo. O presidente informou 
que irá acontecer nos dias 23 a 26/06/16 os jogos dos servidores em Limoeiro, 
parabenizou o trabalho que vem sendo exercido pelo Departamento de Esportes da Pró-
reitoria de ensino (PROEN) e convidou todo o Colegiado para participar deste evento. 
Em seguida o presidente deu continuidade à sessão, passando a palavra ao Relator do 
primeiro ponto de pauta: Prof. Reuber Saraiva. 3. ORDEM DO DIA: 3.1 Regulamento 
para emissão, registro e expedição de certificados e diplomas de cursos técnicos e 
superiores do IFCE. Relator: Prof. Reuber Saraiva. O relator explicou todos os 
pontos do regulamento para emissão, registro e expedição de certificados e diplomas de 
cursos técnicos e superiores do IFCE e o fluxo desse processo. O relator ressaltou ainda 
que esses diplomas possuem mais de dezoito itens de segurança e que eles possuem seus 
formulários enumerados para que a PROEN tenha o controle da emissão desses 
certificados. O relator ressaltou ainda a importância de que esses certificados fossem 
transportados por um servidor e que se evitasse o transporte pelos correios, e informou 
que existe um trâmite que leva um tempo para emissão desses certificados, então é 
fundamental que assim que seja solicitado esse certificado seja logo encaminhado à 
PROEN para que a mesma realize a emissão desse diploma. O relator informou ainda 
que existem alguns campi em que a CCA não realiza o procedimento para emissão de 
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certificados dos alunos da pós-graduação. O relator informou que a CCA precisa 
realizar esse procedimento também para o aluno da pós-graduação, pois é aluno do 
IFCE. Posto em discussão: O Sr. Joaquim Branco perguntou sobre o transporte desses 
diplomas e o relator ratificou que esse transporte deverá acontecer através de um 
servidor. O Diretor João Paulo perguntou se está previsto algum trâmite para a emissão 
de declaração. O relator informou que a Coordenadoria de Controle Acadêmico (CCA) 
de cada campus pode emitir essa declaração. Posto em votação: Aprovado por unani-
midade. Recomendação: Encaminhado ao CONSUP para deliberação. O presidente 
passou a palavra para o Diretor Dijauma Honório que falou sobre a questão do estágio, 
que esse aspecto é um dos que mais tem impactado no processo de colação de grau. O 
colegiado realizou a discussão sobre esse ponto, em seguida o Diretor José Alves propôs 
que a discussão sobre o estágio fosse colocado como ponto de pauta para a próxima 
reunião do Colégio de Dirigentes (COLDIR). O presidente perguntou ao colegiado 
sobre a proposta do Diretor José Alves. Posto em votação: Foi aprovado que o estágio 
será pauta de outra reunião do COLDIR. Em seguida o presidente informou sobre uma 
ação do Ministério Público Federal que penaliza o IFCE para pagar uma indenização 
para uma turma do curso de turismo no campus de Canindé, o presidente informou que 
se encontra divulgado nas redes sociais e no blog do Heliomar de Lima essa situação, e 
informou também que foi enviada uma nota explicativa ao blog supracitado, o 
presidente leu a nota que foi enviada, a qual esclarece os motivos dos certificados não 
terem sido emitidos no prazo. O presidente passou a palavra ao Prof. Reuber Saraiva 
que explicou ser necessária a realização de uma visita do MEC para que fosse feito o 
reconhecimento do curso e em seguida emissão de diploma, diante disto o IFCE 
aguardava a visita do MEC, visita esta que foi feita em 2014 e em seguida foi emitido os 
diplomas. O presidente falou que a Procuradoria Federal junto ao IFCE está 
acompanhando essa situação. O Diretor Antônio Adhemar sugeriu que essa nota 
explicativa fosse encaminhada para o site miséria de Juazeiro do Norte. Após, o 
presidente ressaltou que a política de comunicação já vinha sendo pensada na reitoria e 
que o IFCE foi o primeiro instituto a pensar nessa política de comunicação, em seguida 
passou a palavra para a relatora do próximo ponto de pauta Sra. Rebeca Casemiro. 3.4 – 
Política de comunicação: A relatora explicou que o trabalho estava sendo realizado 
desde 2012 pela comissão que foi instituída para trabalhar na política de comunicação 
do IFCE, a relatora explanou o trabalho da comissão e a política de comunicação. Posto 
em discussão: O colegiado parabenizou o trabalho do Departamento de Comunicação 
Social (DCS) e dos profissionais dos campi. O Diretor Fernando Eugênio informou que 
no vídeo institucional o campus de Cedro não aparece, a Sra. Rebeca Casemiro explicou 
que houve a necessidade de produzir o vídeo de forma tempestiva, mas que poderiam 
ser enviadas imagens do campus de Cedro que o DCS acrescentaria no vídeo. O Sr. 
Antônio Alencar solicitou que fossem encaminhadas pautas para o programa de rádio e 
pediu a contribuição dos campi no trabalho do DCS. O Diretor Raimundo Eudes falou 
sobre algumas dificuldades em divulgar as ações do campus de Baturité e sugeriu a 
realização de um fórum para os jornalistas e o DCS. O Sr. Joaquim Rufino sugeriu fosse 
divulgado os cursos de todos os campi. O Diretor João Paulo falou sobre a pesquisa que 
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foi desenvolvida no campus de Tauá, ele ressaltou ainda a necessidade de divulgação 
das ações do IFCE para fortalecimento do Instituto. O Diretor Dijauma Honório sugeriu 
que fosse realizada uma apresentação matriz pelo DCS e que cada campus ficaria 
responsável por acrescentar os seus dados. O Diretor Izamaro sugeriu também que fosse 
criado um livreto para divulgação das ações. O presidente falou sobre os termos de 
parceria existentes com algumas rádios nos quais o IFCE tem um tempo para divulgação 
de suas ações. O presidente falou sobre a sinalização dos campi e como é importante o 
trabalho de divulgação da imagem do IFCE. A Diretora Beatriz perguntou sobre a 
reunião que seria feita acerca das placas de sinalização, o presidente informou que o 
DNIT disse que a colocação da placa de sinalização do IFCE pode ser solicitada a este 
Órgão. O Diretor Júlio Cesar falou das ações de comunicação que estão sendo realizadas 
pelo campus de Maracanaú, e sugeriu que seja criado um informativo on line com as 
informações de todos os campi e também sugeriu que fosse pensado futuramente um 
canal televiso do IFCE.  Posto em votação: Aprovada por unanimidade. Recomen-
dação: Encaminhada ao CONSUP para deliberação. Em seguida o presidente, passou a 
palavra para o Prof. Ivam Holanda, relator do próximo ponto de pauta. 3.5 – Processo 
Seletivo para Professor Substituto: O relator explicou sobre esse processo seletivo 
que será descentralizado e sua realização acontecerá em cada campus, quais os trâmites 
que são necessários serem seguidos pelos campi e informou que foi produzido um 
manual de normas e procedimentos para a seleção e contratação de professores 
substitutos e a importância de que cada campus siga o manual que foi exposto. O relator 
informou ainda, que está prevista para o dia 27/06/16 uma capacitação que será 
realizada pela PROGEP e PROEN e terá o apoio da PROJUR sobre esses processos 
seletivos, ele afirmou que é interessante que estejam presentes nessa capacitação um 
servidor da área de gestão de pessoas e outro da área de ensino, o relator informou 
ainda, que é fundamental a participação de todos os campi nessa capacitação. O relator 
informou que foi realizado um levantamento sobre a quantidade de servidores que se 
encontram afastados do trabalho, e o resultado obtido foi de que 10% dos servidores 
estão afastados, o que gera um desfalque nos campi.  Posto em discussão: O Diretor 
Jakson Nunes falou sobre a dificuldade que o campus de Tianguá tem enfrentado acerca 
das remoções e cessões de servidores. O Diretor Eudes Bandeira falou sobre as questões 
de remoção a pedido judicial. O Prof. Ivam Holanda explicou que já estão sendo 
verificados junto à Procuradoria esses pedidos feitos nominalmente e pela justiça. O 
relator informou que no caso da remoção ou afastamento do docente não há problema, 
pois repõe um código de vaga para que seja realizada a contratação do substituto. Já no 
caso dos técnico-administrativos o relator propôs as seguintes situações: O campus 
aguardará o mesmo código de vaga que foi removido para outro campus, ou que seja 
realizado uma troca do código de vaga para que o campus possa obter outro servidor. 
Após discussão do colegiado, definiu-se o seguinte encaminhamento: Se no processo 
de remoção do servidor de um campus para outro a PROGEP já dispuser do mesmo 
código de vaga será devolvido automaticamente para o campus, mas caso a PROGEP 
não tenha o mesmo código de vaga os diretores envolvidos enviarão um termo assinado 
informando que concordam com a troca do código de vaga. Posto em votação: 
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Aprovado por unanimidade. 3.6 – Regimento Interno dos campi: O relator explicou 
que foram criadas cinco comissões para que fosse criado o regimento interno dos campi. 
O relator explicou que o texto do regimento já se encontra concluído, mas que existem 
várias contribuições que precisam ser sistematizadas e incluídas no regimento, o relator 
explicou que as comissões precisam fechar um documento único com as contribuições 
que foram feitas pela comunidade acadêmica e encaminhar para a Diretoria de 
Desenvolvimento Institucional (DDI). Posto em discussão: O colegiado discutiu sobre a 
situação das UNEDs e Agrotécnicas as quais possuem suas especificidades. Posto em 
votação: Aprovado os seguintes encaminhamentos: O Diretor Fernando Eugênio irá 
agendar uma reunião com a DDI para a discussão das situações do Cedro e Juazeiro. E 
haverá uma reunião com a DDI e com os Diretores de Crato e Iguatu, pois são situações 
mais específicas. Foi composta uma comissão para finalização dos trabalhos do 
regimento dos campi, os componentes foram: Os Diretores Eliano Vieira, Jackson 
Nunes, Izamaro de Araújo e Maria Beatriz, essa comissão irá finalizar os trabalhos até o 
dia 18/07/16 após enviará à DDI que encaminhará para a deliberação do CONSUP. O 
presidente ressaltou a importância de se ter um regimento geral e o regimento interno, e 
informou que esse ponto foi uma das solicitações do comando de greve. 4. Informes do 
Colegiado: O Prof Reuber Saraiva falou que chegará a nota informativa que trata dos 
requisitos mínimos para abertura de novos cursos de bacharelado, conforme Decreto 
8754 os Institutos Federais somente poderão criar cursos bacharelados se tiverem cursos 
técnicos na área. O Prof. Reuber apresentou o catálogo nacional de cursos técnicos, 
apresentou também o IFCE em números e reforçou a importância de que todos utilizem 
essa ferramenta. O colegiado discutiu sobre a situação da nota informativa e o IFCE em 
números. O Diretor Izamaro Araújo ressaltou a importância da utilização do IFCE em 
números e sugeriu uma ampliação dessa ferramenta. O presidente falou sobre a questão 
do custo/aluno e sobre a importância de se trabalhar na manutenção desse aluno na 
instituição. O Sr. Rufino Neto solicitou do colegiado uma maior atenção para os 
empenhos. O Diretor José Alves convidou para a inauguração do bloco didático. O 
Diretor Fernando Eugênio falou sobre o crescimento de alunos no campus de Cedro e 
convidou para a colação de grau dia 06/07/16 às 09:00h e inauguração do bloco 
didático. O Diretor Cícero Alencar relatou sobre a insegurança que o campus de 
Tabuleiro do Norte tem enfrentado. Em seguida o presidente informou que já está sendo 
enviado um ofício ao gabinete do governador solicitando as providências cabíveis e que 
a reitoria estará acompanhando a resolução desse problema. A Diretora Maria Beatriz 
solicitou que quando houvesse uma ampliação das funções gratificadas a PROAP 
estudasse a situação da separação entre a coordenação de pesquisa e extensão, pois cada 
uma tem as suas atribuições e atualmente estão juntas na mesma coordenação, o Diretor 
Izamaro Araújo e a Sra. Zandra Dumaresq ressaltaram a necessidade dessa divisão. O 
Diretor Ademar solicitou a disponibilização das Atas do CONSUP com a maior 
brevidade possível logo após as reuniões. O diretor Dijauma Honório agradeceu o 
trabalho da equipe local e das pró-reitorias e a gestão, falou também sobre o selo verde 
o qual o município de Iguatu tem uma parceria com o IFCE campus de Iguatu, convidou 
para os jogos de Iguatu que serão realizados de 07 a 10/07/16. A Sra. Zandra Dumaresq 
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informou que o manual de extensão já se encontra no site. O colegiado e o presidente 
agradeceram a recepção do campus Iguatu, Diretor Dijauma Honório e toda a sua 
equipe.  E, nada mais havendo a tratar, a Presidente agradeceu a presença de todos e deu 
por encerrada a reunião às 18h:40min. Para constar, Eu, Emanuelle Andrezza Vidal dos 
Santos, secretariando os trabalhos, lavrei a presente Ata que depois de lida e aprovada 
será assinada por mim e pelo presidente.  
 
 
 

------------------------------------------------- 
Virgílio Augusto Sales Araripe 

Presidente 
 
 
 
------------------------------------------------- 
Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos 

Secretária 
 

 
 


